



Seminario de tesis

ANACLAUDIA ALBORES RUIZ
MARIA DEL CARMEN CORDERO GORDILLO

“INVESTIGAR ES VER LO QUE TODO EL MUNDO HA VISTO, Y PENSAR LO QUE NADIE MÁS HA PENSADO”. (SZENT-GYÖRGYI)

LA IMPORTANCIA DE LA INVESTIGACIÓN EN LA UNIVERSIDAD: UNA REINVINDICACIÓN DEL SAPERE AUDE KANTIANO. (Orozco, Ene-Jun 2015)

La humanidad misma, ha creado un sinfín de estereotipos, sobre una diversidad infinita de temas específicos, nos encanta categorizar y etiquetar todo lo que existe, la investigación no fue excluida de esto, la lectura del material otorgado, me permitió establecer ideas mucho más concretas de cómo es que las personas establecemos la importancia de esta tarea tan esencial en nuestra vida.

Puedo afirmar que la investigación, existía mucho antes de que fuéramos capaces de nombrarla, me parece maravillosos el solo pensar, que nuestros antepasados tuvieron que analizar de manera continua todo lo que ocurría a su alrededor, generando de esta forma conocimientos que permitieran la sobrevivencia, para después, ser capaces de heredar todo este cumulo de información a las nuevas generaciones, fue así como llegamos hasta el día de hoy, realizando un mapeo continuo de nuestro entorno, estableciendo que especies eran adecuadas para su consumo, cuáles no, entendiendo las etapas climáticas. Todo este proceso, sigue avanzando, permitiéndonos inclusive poder informarnos desde la comodidad de nuestra casa, gracias a un aparato electrónico, conectado a inmensos satélites que flotan en el espacio, tan lejanos que ni siquiera nos percatamos de su existencia, la investigación es la cuna de todo lo que nos permite tener una calidad de vida mejorada cada día.

Ahora bien, retomando la idea central del estereotipo que colocamos sobre cada cosa que reside en el mundo, hablando como una estudiante universitaria, de manera honesta, muchas veces me he preguntado porque las vertientes académicas, no sugieren una evolución constante de la forma de la catedra, o simplemente porque la educación no ha dejado por fin su forma tan cuadrada, a nosotros como estudiantes, la gran mayoría de las veces se nos olvida la responsabilidad que tenemos sobre los conocimientos que adquirimos y como los adquirimos.

Recuerdo bien mis clases de metodología de la investigación en la preparatoria, y el nivel de frustración que me causaba el profesor, ya que tenía ideas bastante anticuadas a mi parecer, puedo asegurar que la misma frustración que el causaba en mí, yo la causaba en

él, pero jamás me detuve a pensar en que ambos estábamos en puntos extremos demasiado alejados, nosotros como estudiantes, queremos aventurarnos a cosas nuevas, el descubrimiento de elementos de manera original, queremos salir del aula y comenzar a investigar de manera práctica, sin embargo esta el otro lado de la moneda, los catedráticos, tienen una secuencia de enseñanza preestablecida, hecha con anticipación por la institución a cargo de nuestra educación.

En este punto, se de manera consiente que el profesor no tenía la culpa, pero en muchas ocasiones nos cerramos a la idea de que no siempre tenemos razón.

Considero que es oportuno la creación de vínculos comunicativos entre los docentes y el alumnado, se requiere llegar a acuerdos donde ambas partes puedan desarrollar de manera adecuada sus capacidades de creación, así como de investigación.

El investigar es una herramienta con una importancia incalculable en nuestra vida, muchas veces creemos que estamos exentos de investigar, sin siquiera darnos cuenta que vivir es un proceso continuo de la investigación, tanto de nuestro entorno, como de nosotros mismos.

Si bien vivimos en un mundo que va demasiado rápido, nada se detiene, y pareciera que somos pequeños robots programados para hacer cada día lo mismo, estamos en una edad perfecta de poder salir allá afuera, comernos el mundo, aventurar y conocer, si nos damos a la tarea de realizar investigaciones bien estructuradas, con objetivos precisos y que tengan un impacto en nuestra vida y en la de los demás, seremos personas capaces de solucionar problemas diversos, de manera tan original, tanto que afirmo que nos sorprenderíamos a nosotros mismos.

Somos seres vivos en continua evolución, en búsqueda de respuestas, y lo más curioso de nuestra especie, es que entre más respuestas tenemos, mayores preguntas nos formulamos, los tiempos son cambiantes, los seres humanos deben ser capaces de abrirse al aprendizaje, quienes lo logren, se adueñaran de un futuro prometedor, mientras que muchos viven en la creencia de saberlo todo, estarán listos para un mundo inexistente.

La investigación no solo es importante en la universidad, es importante en cada paso de nuestra vida, nos enseña donde estuvimos, y donde podremos estar más adelante, gracias la lectura, pude abrir mi mentalidad acerca de cómo este tema trasciende en nuestra vida, y en la de las personas que nos rodean.

Bibliografía

Orozco, C. A. (Ene-Jun 2015). *La Importancia de la Investigación*. Universidad del Atlántico, Barranquilla. Obtenido de <https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/6e1d778d43183b5757b082e49d26873a.pdf>

SZENT-GYÖRGYI, A. (s.f.).